
 

11e dimanche ordinaire, année B, 16 juin 2024 à N.-D. de Tamié  
(Ez 17,22-24 ; Ps 91 ; 2 Co 5,6-10 ; Mc 4,26-34) Homélie f. Gaël 

 
Semer en toute occasion le grain de l’amour 

 
Quel est cet homme qui jette en terre du grain, ou une graine, qui donne de si 

beaux résultats ? [Ecouter les réponses]  
- Oui, on peut dire que c’est Dieu, ou Jésus, car à la fin de la 1ère parabole, celui qui 
moissonne avec sa faucille est le même qui a semé. Or dans la Bible, la faucille pour la 
moisson représente le jugement final de Dieu, qui fait le tri entre le bon grain et l’ivraie, 
entre ceux qui héritent du Royaume et ceux qui en sont rejetés. 
- On peut aussi entendre que le semeur, c’est nous, les humains, les disciples de Jésus. 
En effet, si Jésus a été le 1er grain du royaume semé par Dieu sur la terre, et si Jésus lui-
même n’a cessé de semer le grain du Règne de Dieu pendant sa vie, ensuite, après sa mort, 
sa résurrection et l’envoi de l’Esprit Saint, ce sont ses disciples qui ont continué d’annoncer 
le Règne ou Royaume de Dieu, qui sera réalisé en plénitude dans les cieux. 
 
Ce matin, Jésus est assis sur sa barque, balloté par les vagues. Il regarde la foule 
nombreuse, il nous regarde et nous adresse cet appel :  
Veux-tu, toi aussi, semer le grain du royaume de Dieu ? ce grain qui va germer, grandir, 
immensément grandir ... 
Je réponds : Comment le ferai-je, Seigneur ? 
Tu peux le faire par la PAROLE, par l’ACTION et aussi par ta MANIERE D’ETRE.  
> En PAROLE : 

o Raconte mes paraboles à tes camarades de classe, à tes collègues de travail.  
o Imite la patience et la persévérance de saint Paul, qui a marché très loin jusqu’en 

Europe. Il a semé de petites graines qui ont levé : Lyddie, la commerçante chef 
d’entreprise, un policier gardien de prison, Denys un académicien d’Athènes, et tant 
d’autres…  

o Imite la douceur des moyens de conquête saint Augustin de Cantorbéry. Alors que les 
Saxons avaient envahi l’Angleterre par la force, ce moine de la fin du 6e siècle, envoyé 
par le pape Grégoire le Grand, a conquis leur cœur par l’annonce de l’Evangile et 
planté le bel arbre de l’Eglise. 

o Imite le bienheureux, et bientôt saint, Carlo Acutis, qui rayonnait sur internet sa joie 
de croire en Jésus spécialement présent dans l’eucharistie. 

> Et en ACTION, que pourrai-je faire, Seigneur, pour te plaire, pour semer le grain et que 
ton Règne arrive ? 

o Ramasse les miettes sur la table avec amour, comme sainte Thérèse une épingle sur 
le sol, pour un missionnaire. 

o Ferme un robinet, un interrupteur sans juger le « coupable », mais en te 
reconnaissant capable d’erreurs semblables, et plus grandes ! 



 

o Accueille-moi avec diligence dans le sacrement de l’eucharistie. En méditant avec 
attention ma Parole, mes paraboles ce matin. En recevant et en adorant ma présence 
dans le Pain où je me donne. 

o Remercie Dieu en toute occasion pour une chose belle, bonne, comme sainte 
Gerturde d’Helfta. Elle poussait la gratitude jusqu’à demander que d’autres rendent 
grâce pour les grâces qu’elle avait reçues. C’est ce que tu fais déjà quand tu récites la 
salutation de l’Ange à Marie, ma sainte Mère : « Réjouis toi, comblée de grâce… » 

- Ce sont des choses aussi petites que cela, dis-je, qui font germer les moissons, et pousser 
les grandes branches qui abritent les oiseaux ?  
- Oui dit Jésus. Ce sont les plus infimes graines d’amour que tu sèmes… que mon Esprit 
vient féconder et faire grandir avec une force invincible, inépuisable… comme les plantes 
que tu vois pousser dans la nature. 
> Et quelle sera la MANIERE D’ETRE qui fera lever ton Règne éternel ? 
Jésus répond : Souviens-toi de mes Béatitudes. « Heureux le pauvre de cœur, à lui le 
royaume des cieux ». Tu es pauvre de cœur  

o quand, accablé de soucis, de services, tu remets un souffle, un soupir à Dieu ; 
o quand tu supportes les persécutions à cause de mon Nom ; 
o quand, dans la détente, la course, la marche, tu remets un battement de ton cœur ; 
o quand tu prends délicatement la main du vieillard qui attend une présence. 

L’amour qui vient du cœur… vient de mon amour, de mon amour pour chaque être que j’ai 
créé, et que je veux sauver. 
L’amour qui vient du cœur sème la plus petite graine de toute la terre, personne ne la voit. 
Et cette graine minuscule, parfois piétinée, a la force de devenir le grand « Arbre de la Croix 
qui couvre la terre entière » (saint Pierre Chrysologue). Cet arbre de la Croix ouvre le 
chemin du « Royaume, où vous serez comblé de ma gloire, tous ensemble et pour 
l’éternité » (PE III). 
 
Et Jésus renvoya les foules en les bénissant. 
 
 


